Étape 3 : Vivre ses choix



Le choix évangélique selon le Pape François



1er temps : lire des extraits d'Evangelii Gaudium

Distribuer aux jeunes les extraits de La Joie de l'Évangile du pape François. Leur demander de les lire et de répondre à haute voix aux questions suivantes pour permettre l'échange.

- Quels sont les exemples donnés par le pape François en parlant de Jésus pour dire qu'il est proche de tous ? À quels passages d'Évangile fait-il référence ? (aller chercher dans la Bible si besoin)
- À quels choix cela nous invite-t-il aujourd'hui ? Donner des exemples concrets.
- Contre quoi le pape François nous met-il en garde ?
- Cela vous est-il arrivé de faire le choix de cette "prudente distance"? Donner des exemples concrets.
- Comment devient notre vie quand nous faisons le choix de Jésus ?

2e temps : réaliser une fresque

Avec l'aide de magazines et journaux, proposer aux jeunes de trouver des exemples de choix de cette vie évangélique et de réaliser une fresque en trouvant des images, dessins, textes. Ils pourront compléter par leurs propres actions déjà menées.

Matériel : Des revues et magazines qui relatent l'engagement de chrétiens, un rouleau de papier type paperboard pour en faire une fresque, de la colle et des ciseaux, des bibles.

A télécharger : Les extraits du Pape François.





Mener l'enquête avec des témoignages de baptisés

1er temps : regarder les vidéos

Regarder les vidéos l'une à la suite de l'autre, sans échanger entre chaque. Ces vidéos peuvent être complétées ou remplacées par des témoignages de personnes en live.

- Un jeune responsable au Secours catholique : https://www.catholique78.fr/2018/03/07/ se-faire-proche-des-plus-pauvres-le-choix-dalexis-gardent/
- Une religieuse : https ://www.youtube.com/watch?v=gynM4O5ZP-o&ab_ channel=Dioc %C3 %A8sedeTours
- Un sportif (regarder uniquement les deux premières minutes): https://esperance-jeunes.org/2020/04/19/sport-pro-dieu-olivier-giroud-temoignage-de-sa-foi-en-jesus/
- Des chefs scouts : https://www.youtube.com/watch?v=t7IDjoYs_yl&ab_ channel=ScoutsetGuidesdeFrance
- Un couple qui se marie : https ://www.youtube.com/watch?v=L6h5ACyfnMI&ab_ channel=KTOTV jusqu'à 3.55

2e temps : échanger en grand groupe

S'aider si besoin des questions suivantes :

- Qui s'exprime ?
- De quoi chacun parle-t-il?
- Quels choix ont-ils faits ? À quoi ont-ils renoncé ?
- Quelles difficultés, quelles joies ?
- Quelle est la place de Dieu, de Jésus, dans ce choix ?
- Qu'est-ce que ce choix change dans leur vie?
 - Matériel : Ordinateur, vidéoprojecteur et son
 - > A télécharger : Les vidéos

Étape 3 : Vivre ses choix



Temps : Selon l'importance du projet choisi

Choisir un projet d'année

Mettre en œuvre un projet demande de faire des choix. Voici 6 étapes qui peuvent aider à discerner.

- Dans un premier temps, après un brainstorming, formuler précisément le projet; éviter d'être trop vague, trop irréaliste. Bien s'écouter dans le groupe. Ne laisser aucune idée de côté car on pourrait écarter d'autres possibilités intéressantes. En partant d'une idée, le projet peut évoluer rapidement.
- Lister les ressources dont on dispose : associations, matériels, relations mais surtout dons de chacun. On ne se lance pas dans un groupe de musique quand on n'a aucun chanteur, aucun musicien!
- Peser le pour et le contre. Il est important de voir dès le début les difficultés que l'on pourrait rencontrer pour ne pas se décourager à la première déconvenue : et si l'association à laquelle je pense n'est pas intéressée par le projet ?, etc. Rassembler toutes les informations possibles. Être bien informé peut aider à choisir.
- Échanger avec d'autres personnes. Il est important de confronter ses idées avec d'autres personnes pour qu'elles partagent leur expérience, qu'elles pointent du doigt les possibilités du projet, son évolution, les difficultés qu'on n'aurait pas vues... C'est toujours très enrichissant de partager, d'être conseillé, écouté, mais on n'oublie pas, qu'au final, ce sera la décision de notre groupe qui prime.
- Faire le choix. Une fois que l'on a bien défini le projet, que le groupe est d'accord, on arrête son choix et on l'assume. Le groupe doit être en harmonie dès le départ, il faut motiver les plus tièdes, aider ceux qui doutent de leurs talents. Plus le groupe est solide, plus le projet a des chances d'aboutir.
- Vérifier que le choix est le bon. C'est une étape délicate car il est difficile de s'en apercevoir au début du projet. On peut déjà se demander si ce projet est en accord avec soi-même, s'il sera source de bonheur (et pas seulement de fierté et d'orgueil). Se demander si ce projet répond à l'Evangile. Et même si l'on fait des erreurs, on grandit de nos expériences...

Quelques idées: des collectes (alimentaires, vêtements, jouets...) en lien avec des associations, des courriers pour les prisonniers, des visites dans les maisons de retraite, hôpitaux... Des coups de main au catéchisme des enfants, à l'éveil à la foi, à l'aide aux devoirs... La réalisation de spectacles pour la paroisse, l'animation de messes pour les jeunes, de temps de prière pendant l'Avent, le Carême... La réalisation de vidéos pour redonner le sourire aux personnes, aux enfants hospitalisés, l'organisation d'un pèlerinage de quelques jours pour la paroisse ou les jeunes de l'aumônerie...

Matériel : *Paperboard* et feutres